
Wiki-Systeme in der tiermedizinischen Lehre 
 
Sehr geehrte Dozierende, sehr geehrter Dozierender, 
mit dieser Befragung wollen wir untersuchen, ob Sie Wiki-Systeme1 in der tiermedizinischen 
Lehre bereits nutzen. Zudem interessiert uns, welche Vor- und Nachteile Sie sehen und ob Sie 
sich an einer aktiven Verbesserung der Inhalte beteiligen würden. Es handelt sich dabei um 
eine Umfrage der Tierklinik für Fortpflanzung der FU Berlin (www.tiergyn.de). Alle 
Informationen werden vertraulich behandelt und nur anonymisiert verwendet.   
 
Vielen Dank für Ihre Mitarbeit! 
Darius Kolski    Dr. Sebastian Arlt   Prof. W. Heuwieser   
 
Persönliche Angaben 
1. Ihr Alter? ______  
2. Sie sind Wissenschaftlicher Mitarbeiter   Professor 
2. Was ist Ihr Fachgebiet? ________________________ 
3. Hochschule: ________________________ 
 
1. Fragen zur Onlinestellung von Materialien und zur eigenständigen Erarbeitung von 
Lerninhalten durch Studierende  
Bitte geben Sie an, inwieweit die Aussagen Ihrer Ansicht nach zutreffen 

 
Statement / Frage 

trifft 
voll 
und 
ganz 
zu 

trifft 
zu 

trifft 
mäßig 

zu 

trifft 
nicht 

zu 

trifft 
gar 

nicht 
zu 

 Kann ich 
nicht 

beurteilen 

Ich stelle Unterlagen zu meinen Lehr-veranstaltungen 
regelmäßig online zur Verfügung 

       

Ich nutze Learning-Management-Systeme2 (z.B. Blackboard), 
um meine Unterlagen online zu stellen 

      

Ich halte Learning-Management-Systeme für geeignet, um 
lehrveranstaltungsbegleitende Unterlagen bereitzustellen 

      

Im Rahmen  meiner Lehrveranstaltungen erarbeiten 
Studierende eigene Texte oder Materialien (u.a. 
Schemazeichnungen, Bilder) 

      

Die Bearbeitung von Texten oder Materialien (u.a. 
Schemazeichnungen, Bilder) erfolgt innerhalb der 
Lehrveranstaltungszeiten 

      

Studierende erzielen einen höheren Lernerfolg, wenn sie 
eigene Texte und Materialien (u.a. Schemazeichnungen, 
Bilder) im Rahmen meiner Lehrveranstaltungen erarbeiten 

      

Ich halte es für sinnvoll, dass von Studierenden erarbeitete 
Ergebnisse in nachfolgenden Lehrveranstaltungen genutzt 
werden können 

      

Ich halte es für sinnvoll, dass schriftliche Ergebnisse in 
nachfolgenden Lehrveranstaltungen durch Studierende 
überarbeitet werden können 

      

Das Studium der Veterinärmedizin bietet ausreichend 
zeitliche Freiräume, in denen Studierende eigenständig 
Inhalte bearbeiten können 

      

1. Wiki-System = Software für Webseiten, deren Inhalte von Nutzern allein oder gemeinschaftlich erstellt, gelesen und online bearbeitet 
werden können  
2. Learning-Management-System = Software zur Unterstützung von Lernprozessen und Lehrveranstaltungen mittels gemeinschaftlicher 
Organisation (meist in Webseiten) von Inhalten (Bereitstellung von Materialien) und Arbeitsprozessen (Organisation von Arbeitsgruppen, 
Online-Kommunikation etc.) 

 
 

http://www.tiergyn.de/
http://de.wikipedia.org/wiki/Online
http://de.wikipedia.org/wiki/Webseite
http://de.wikipedia.org/wiki/Medieninhalte


 
2. Fragen zur Nutzung und Akzeptanz von Wiki-Systemen in Lehrveranstaltungen 
 
Bitte geben Sie an, inwieweit die Aussagen Ihrer Ansicht nach zutreffen 

 
Statement / Frage 

trifft 
voll 
und 
ganz 
zu 

trifft 
zu 

trifft 
mäßig 

zu 

trifft 
nicht 

zu 

trifft 
gar 

nicht 
zu 

 Kann ich 
nicht 

beurteilen 

Ich halte die Sammlung von fachspezifischen Wiki-Artikeln 
für die Tiermedizin als Informationsquelle für sinnvoll 

       

Ich betrachte Wiki-Systeme als geeignetes, ergänzendes 
Instrument für Lehrveranstaltungen 

      

Ich würde für die Erstellung von Ergebnissen durch 
Studierende ein tiermedizinisches Wiki-System nutzen 

      

Ich habe Wiki-Systeme für die Erstellung von Ergebnissen 
durch Studierende bereits genutzt 

      

Ich würde in einem tiermedizinischen Wiki-System Artikel 
schreiben oder  korrigieren 

      

Ich habe Zweifel an der Qualität der Informationen in Wiki-
Systemen 

      

Die Informationen in einem tiermedizinischen Wiki-System 
sollten vor Veröffentlichung durch Experten begutachtet 
werden 

      

Ich würde mich an der Begutachtung von Artikeln zur 
Verbesserung der Artikelqualität in veterinärmedizinischen 
Wiki-Systemen beteiligen 

      

Das Verlinken von Wiki-Artikeln kann zu einem besseren 
Verständnis von fächerübergreifenden Zusammenhängen 
führen  

      

Ich sehe die Möglichkeit der Bearbeitung von Artikeln als 
Vorteil, um diese entsprechend dem Forschungsstand zu 
aktualisieren  

      

Ich sehe die Möglichkeit der Bearbeitung von Artikeln als 
Nachteil, da falsche Informationen eingebracht werden 
können  

      

Ich befürworte ein geschlossenes Wiki-System, das nur von 
Tierärzten und Studierenden genutzt werden kann  

      

 


